

jueves 5 de diciembre de 2024

La Laguna abraza y honra el esfuerzo colectivo que llevó a su declaración como Bien Cultural Patrimonio de la Humanidad

El Ayuntamiento reconoce en una ceremonia institucional a las personas promotoras y guardianas de este legado con motivo del 25 aniversario de la inclusión de la ciudad en la lista de Unesco



[Descargar imagen](#)

Ceremonia

El Teatro Leal ha acogido esta tarde el momento central del programa de actos con el que La Laguna conmemora el 25 aniversario de la declaración de su ciudad histórica como Bien Cultural Patrimonio Mundial por Unesco, una ceremonia institucional con la que el Ayuntamiento y la ciudadanía han querido reconocer y honrar el esfuerzo de la multitud de personas que se involucraron para alcanzar este reconocimiento único en Canarias y cuyo liderazgo ha sido esencial en la preservación de su valor universal excepcional.

Presidido por el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, este evento ha representado un merecido homenaje a los equipos técnicos, investigadores y representantes del Ayuntamiento que fueron

fundamentales para alcanzar el objetivo de salvaguardar el legado de 528 años de historia y recuperar el espacio público como un lugar de encuentro y de desarrollo social, económico y cultural.

En una celebración emotiva, se reconoció la dedicación y contribución de los exalcaldes Elfidio Alonso Quintero, Ana Oramas González-Moro, Fernando Clavijo Batlle y José Alberto Díaz Domínguez, así como de los ex concejales de Cultura y Patrimonio Histórico del municipio Oswaldo Brito González (a título póstumo) y Juan Manuel Castañeda Contreras.

Asimismo, se rindió homenaje a la licenciada en Historia del Arte y asesora municipal en el área de Patrimonio Histórico en 1999, Asunción Álvarez Arvelo; la licenciada en Historia y técnica municipal de la Concejalía de Patrimonio Cultural, Fátima Melián Pacheco; el doctor en Historia del Arte y profesor titular de la Universidad de La Laguna (ULL), Jesús Pérez Morera, y la catedrática de Historia del Arte de la ULL, Maisa Navarro Segura.

El alcalde de La Laguna, en representación de toda la Corporación y del pueblo de La Laguna, agradeció también al presidente honorífico del Centro Internacional para la Conservación del Patrimonio, Miguel Ángel Fernández Matrán, quien favoreció la creación de lazos internacionales que resultaron decisivos para este reconocimiento.

Luis Yeray Gutiérrez recordó que “el título de la Unesco fue un éxito colectivo de toda la ciudadanía, pero contó con el impulso decidido de una serie de hombres y mujeres cuya contribución es justo reconocer, personas que nos inspiran para continuar este compromiso compartido con la conservación de nuestro patrimonio y asegurar que el legado de La Laguna perdure para las generaciones venideras”.

“A través de ellos y ellas”, valoró Gutiérrez, “reconocemos el amor de la ciudadanía por esta ciudad y por los valores de paz, libertad y convivencia que representa. Hoy, siglos después, tenemos el deber de conservar y potenciar el espíritu humanístico con el que fue concebida y afianzar su carácter universal, cosmopolita, abierto al mundo, crisol de culturas, lugar de encuentro, y también agrícola, comercial y dialogante”.

Una escultura para recordar la tradición barroca lagunera

En una ceremonia presentada por la periodista Pilar Rumeu y que contó con las actuaciones de Pieles y del Cuarteto Kanar, se entregó a todas las personas homenajeadas una escultura realizada por Krijer Hermanos Orfebres para la ocasión. Se trata de un tótem con base de piedra volcánica verde y coronado por una Rosa de los vientos, tallada en plata y en estilo barroco lagunero, que alberga un globo terráqueo con las Islas Canarias en su centro.

Entregaron los galardones el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; el rector de la ULL, Francisco García; la alcaldesa de Candelaria y presidenta de la FECAM, Mari Brito; la consejera de Universidades, Ciencia, Innovación y Cultura del Gobierno de Canarias, Migdalia Machín Tavío; el consejero de Cultura y Museos del Cabildo de Tenerife, José Carlos Acha; el primer teniente de alcalde de La Laguna, Badel Albelo; el concejal de Patrimonio Cultural y Ordenación del Territorio de la localidad, Adolfo Cordobés; el edil de Cultura, Adrián del Castillo, así como la presidenta de la Fundación CajaCanarias, Margarita Ramos, y el diputado y expresidente del Parlamento de Canarias, Gustavo Matos.